学校だより



二中の風

令和5年度 八代市立第二中学校 令和6年2月22日 第10号 文章 里泳縣

校訓 真実の一日 誠実の一日 恋実の一日

進学、進級まで残りわずか!次のステップに備えて

日に日に昼の長さが長くなり、梅の花も咲き、暖かさが増してきました。早いもので2月も終わろうとしています。「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」とよく言われますが、まさにそのように実感されます。残り1か月、本年度も総まとめの時期となります。新型コロナウイルスやインフルエンザへの感染は、一時期ほどは多くはありませんが、相変わらず感染は続いています。また、3年生は3月に公立高校後期選抜が控えています。引き続き気を緩めることなく、感染予防対策は継続してほしいと思います。3月8日はいよいよ卒業式。3年生は第二中学校を巣立っていきます。そして、また、1・2年生は次の学年へと進級していきます。4月から始まる新しいステップを見据え、しっかりと準備をしてほしいと思います。

これからの自分を見つめ、志を立て!2年生立志式

2月9日、2年生は立志式を行いました。最初に私の方から、2年生全員に立志に向けての話をオンラインで行いました。その後、各学級で立志に向けての意見発表を行いました。2年生127名一人一人が今の自分を見つめ、これから夢や希望に向かってどのように生きていくのかをクラスのみんなの前でしっかりと発表を行いました。14歳という一つの区切りに自分の将来を考えるよい機会となりました。一人一人が考えた誓いの言葉は各ご家庭でも話をしていただければと思います。残り約1か月、4月から最上級生として第二中学校を引っ張っていく2年生に期待しています。



【1組:各クラス係が進行しました】



【2組:一人一人が思いを発表しました】



【3組:欠席者も担任が了解を得て代読】

命の大切さを学ぶ! 3年生、性に関する出前授業

2月9日の授業参観、3年生は熊本労災病院より助産師 さんをお招きして、性に関する出前授業を実施しました。 生命の誕生に関わられている助産師の方から話を聞き、命 の尊さについて学び、自分自身や自分と関わる人を大切に

する生き方について考えることを目的に実施しました。 とを目的による講話でしたが 助産師の仕事はどのようなものであるかの説明を聞いわり のの誕生についてのDVDを 視聴したりしました。 とれいらの生活に生かして欲しいます。



「ローテーション道徳」 を行いました!

学力向上に向けて【熊本県学力・学習状況調査結果』

12月に熊本県学力・学習状況調査が実施され、1・2年生が国・数・英の教科調査と質門 紙調査を行いました。 1 月末にその結果が届きましたのでお知らせします。

教科調査による本校1・2年生の学力の状 況ですが、全体的には全国平均、熊本県平均 とほぼ同じ程度ですが、1年国語、2年数学 及び英語が県平均を下回っています。具体的 な定着率は右の通りです。

正答率	中一国	中一数	中一英	中二国	中二数	中二英
二中	59.5	55.8	52.1	67.7	46.8	43.2
熊本県	62.0	55.4	51.4	67.9	49.6	46.4
県との比較	-2.5	+0.4	+0.7	-0.2	-2.8	-3.2

また、質問紙調査結果において、県平均と比べ肯定率に差があった項目は次のとおりです。

| 肯定率とは「そう思う」 「大体そう思う」と回答した割合です。() 内は県平均との差

<県平均に比べ肯定率が高い項目>

みんなが掃除当番や係の仕事を責任持ってやっている:86.5(+11.1)

朝自分で起きている:72.1(+8.4)

無視されたり陰口を言われたり嫌がらせを受けたことはない:97.1 (+6.9)

<県平均に比べ肯定率が低い項目>

クラス全員の一人一人のいいところを言うことができる:65.4(-11.4) 夢中になった、面白いと思ったなど記憶に残る授業がある:51.0(-10.0)

自分にはよいところがある:55.8(-9.3)

2 年生

<県平均に比べ肯定率が高い項目>

みんなが掃除当番や係の仕事を責任持ってやっている:84.6(+6.9) 学校の授業では友達と教えあう時間がある:97.1(+6.4) ものごとを最後まであきらめずにやり抜く:78.8(+5.6)

<県平均に比べ肯定率が低い項目>

戦争や災害、貧しさで苦しんでいる人々を見ると心が痛む:55.8(-21.4) 小さい子やお年寄りが困っているとき、迷わず手助けをする:51.9(-19.9) テストで間違えたとき、あとでやり直しをする:52.9(-13.7)

以上でした。教科調査、質問紙調査ともに結果をさらに分析し、よいところは伸ばし、課題 は解決していくように努めます。

昨年度は新型コロナ感染症対策で実施できませんでしたが、授業参観、年度末PTA総会は お忙しい中、多数の保護者の皆様にご出席いただきありがとうございました。今回の授業参観 は、1年生が各クラス通常授業、2年生は立志式、3年生は性教育についての授業を実施しま した。また、年度末PTA総会においては次年度の新役員案が承認されました。



|年|組:家庭科



I年2組:社会科



|年3組:社会科



1年4組:理科

ください!SNSの正し

PTA総会でのあいさつの中でも触れましたが、子どもたちのSNS等の利用について、心 配される状況があります。学校にスマートフォンを持ち込み、授業や掃除、給食の様子を撮影 し、SNSにアップするという事案が起こりました。無断で画像をアップし、拡散させること は、個人情報の流布になります。また、一度拡散された画像は完全に消し去ることはできませ ん。回転寿司店でのいたずら動画では、大きな賠償だけでなく、当事者の名前だけでなく、学 校名、学年、住所など個人情報がSNS上にさらされる事案にもつながっています。グルー 内だから大丈夫だろう、冗談半分、面白がってアップした画像が、拡散してしまうことが多々 あります。学校でもSNSの正しい使い方について、学習をしていますが、利用や管理につい て、今一度ご家庭でも親子で話し合っていただき、ご確認いただければと思います。